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新华社北京3月8日电（记者 孙奕、陈
聪）国家卫生健康委员会主任马晓伟8日
在人民大会堂“部长通道”上说，破解人民
群众普遍关心的“看病难”问题是我国医
疗卫生工作的重点，最现实的办法就是采
取分级诊疗制度。

马晓伟说，出现“看病难”问题的根
本原因在于供需矛盾。我们国家医疗资
源总量不足、优质资源匮乏，分布也不
够合理，特别是基层医疗卫生服务机构

能力比较弱。国家卫健委正在加大力度
推动优质资源下沉、工作重心下移，进
一步合理调整医疗卫生资源、合理分流
病人。

“分级诊疗制度是新医改以来推行的
一项重大制度。”他表示，要做好分级诊
疗制度涉及“四个分开”，即以学科建设
为抓手，做到区域分开；以县级医院为抓
手，解决城乡分开；以病种为抓手，解决
上下分开；以支付方式改革为抓手，解决

急慢分开。
马晓伟说，做到分级诊疗艰巨而复

杂、很不容易，需要在构建整合型医疗服
务体系、提高基层医疗服务水平、推进远
程医疗、发挥基层医疗机构网底作用等
方面做好工作。

在谈到癌症防治工作时，马晓伟说：
“大家都知道抗癌药降价、进医保了，我
们一定还要让这些抗癌药进医院，把为
群众‘最后一公里’的服务做好。”

国家卫健委主任马晓伟：

推进分级诊疗制度 助力破解“看病难”

新华社北京 3 月 8 日电（记者 高敬、谭
谟晓）中国气象局局长刘雅鸣8日在人民大
会堂“部长通道”上说，下一步中国气象局将
大力发展全球气象业务，提供全球监测、全
球预报、全球服务。同时，利用大数据等新
技术向公众提供全球任意地点、任意时间、
智能化、针对性的“智慧气象”服务。

她表示，我国目前有8颗“风云”气象卫
星在轨运行，资料是向社会和全球共享的。
为服务“一带一路”沿线国家，“风云”气象卫
星在轨布局调整，使卫星观测面更有利于覆
盖到“一带一路”沿线国家。当这些国家受
到严重自然灾害时，可根据需要提供加密观
测服务。

她同时介绍，在全球气候变暖的大背景
下，我国气候总趋势是复杂多变、极端性
强。今年以来，受厄尔尼诺影响，我国南方
大部分地区降雨偏多。预计今年汛期降水
分布南多北少，江淮、江南降水可能偏多，北
方地区可能出现干旱、降雨偏少。气象部门
将进一步加强监测、会商、预警，为国民经济
建设和老百姓提供服务。

中国气象局局长刘雅鸣：
为公众提供

“智慧气象”服务

新华社北京 3 月 8 日电（记者 朱超）文
化和旅游部部长雒树刚8日在人民大会堂

“部长通道”上说，将大力改善旅游场所基础
设施，提高旅游场所接待和服务水平，再用
两年时间基本解决旅游厕所少和旅游厕所
脏的问题。

“要加大旅游厕所的建设力度，去年我
们一共新建和改扩建旅游厕所约3万个。”
雒树刚说，2015年启动的“旅游厕所革命”
已实施四年，准备再用两年时间基本解决旅
游厕所少和旅游厕所脏的问题。

2018年中国境内游超过55亿人次，出
境游近1.5亿人次，旅游已经成为人民幸福
生活的必需品。雒树刚认为，人民群众对文
化和旅游的需求已经从“有没有、缺不缺”到
了“好不好、精不精”的发展阶段，面对这种
供给主要矛盾的变化，相关部门应多推出接
地气、传得开、留得下的优秀文化产品；多推
出能够修身、养性，使人民享游、爱游的优质
旅游产品；同时把更多优质文化资源转为优
质旅游资源。

文化和旅游部部长雒树刚：
再用两年时间基本解决
旅游厕所少、脏问题

本报讯 3月8日，在十三届全国人大
二次会议第二场“代表通道”上，全国人大
代表、珠海格力电器股份有限公司董事
长、总裁董明珠表示，中国制造在转型的
时期，最重要的是制造业如何创新，具有
创新能力才能改变过去传统生产的模式。

“中国制造要走向世界，必须解决的

核心问题是创新能力。过去的制造业是
依赖别人的技术，关键核心部件都是买来
进行组装，而成为中国的产品。但是今天
会发现一个变化，以格力电器为例，因为
具有强大的创新能力，已经从简单的‘黑
灯工厂’到创造设计‘黑灯工厂’。”董明珠
表示。

董明珠说，中国的制造业今天已经不是
逐利而行的时代，要有使命感、责任感 。特
别是今年《政府工作报告》为企业松绑、减
税免税，希望企业家有一种责任担当，把减
免的税收，运用到企业的研发中去，为实现
中国制造业强国梦想的时代共同努力。

（新京）

人大代表董明珠：

希望企业家把减免的税收运用到研发中去

新华社北京 3 月 8 日电（记者 许晟）国
务院发展研究中心党组书记马建堂8日在
人民大会堂“部长通道”上说，让我国这艘经
济大船的动力更足，更多地培育新动能，更
多地推动新旧动能接续、持续和转换，需要
抓好“互联网+”“大数据+”“智能+”。

马建堂说，“互联网+”的核心是万物互
联，把众多需求和供给集合在一起，使老产
业插上新翅膀，同时培育许多新产业；“大数
据+”的本质是减少经济不确定性，改善资源
配置方式，方便发现需求，会出现许多新风
口；“智能+”的本质是在人的引领下，机器对
人能力的补充、增强、提高，甚至替代，将其运
用于各个行业能激发巨大的动力和动能。

国研中心党组书记马建堂：
培育新动能
需要抓好三个“+”

3月8日，十三届全国人大二次会议在北京人民大会堂举行第二次全体会议。这是全国人大代表曾光安、董明珠、厉莉（从左至
右）在“代表通道”接受采访。 新华社记者 金立旺 摄

本报讯 3月8日，2019年全国两会第
三场“部长通道”在人民大会堂举行。国
家体育总局局长苟仲文表示，中国足球一
直在低水平徘徊，原因与我国的足球管理
体制机制的顽疾有直接的关系。

苟仲文认为，其根本原因在于《中国
足球改革发展总体方案》未被很好地落
实。该方案中将中国足球的未来和当下
都讲得很清楚，但落实上还有很大差距。

“同时，我国在发展足球上不免有一些形

式主义，也有一些急功近利的情况，所以
造成现在有些方面大家都不满意。”

苟仲文表示，下一步有几点要做：第
一，坚定地走改革之路。坚定不移把《中
国足球改革发展总体方案》落实到位，将
一张蓝图绘到底。第二，要抓青训。要实
实在在地抓青训，不能把抓青训放在口头
上，抓青训也要放长远，不能急功近利，特
别是要解决青训方面一些存在的固有的
障碍。第三，做好足协换届。要按照总体

方案的要求，而且体育总局要负起监督和
指导的责任。

苟仲文特别强调，体育总局是监督指
导，而不是领导。同时要建立一个具有广
泛代表性、专业性、权威性的这样一个足
协机构。

苟仲文再次强调，广泛的代表性、专
业性和权威性，会使中国足协真正成为中
国足球发展的龙头。

（人民）

国家体育总局局长苟仲文：

中国足球一直在低水平徘徊
跟足球管理体制机制的顽疾有直接关系


